

SÁBADO 19 DE ENERO DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: PANCHO, CASA POR CASA**

El gobernador Francisco Domínguez anunció que pondrá en marcha el esquema “Gobernador en tu calle”, con el que replicará la labor que realizó como presidente capitalino para escuchar de viva voz las necesidades de la sociedad. (DQ, principal)

### **EUQ: PEMEX: SJR REGISTRA 80% DE LAS TOMAS CLANDESTINAS**

De enero a octubre de 2018, Pemex acumuló 275 reportes relacionados con tomas clandestinas en el estado de Querétaro, según el documento el municipio de SJR concentra casi 80% del total de ellos. (EUQ, principal)

### **AM: ALISTAN PARQUE EÓLICO EN HUIMILPAN**

El parque eólico en el Municipio de Huimilpan se prevé que quede listo en diciembre de 2019, adelanto titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Marco Antonio del Prete Tercero. (AM, principal)

### **N: FUE UN INFIERNO**

El gobernador Francisco Domínguez ofreció colaboración a su homólogo de Hidalgo Omar Fayad, luego de la explosión de una toma clandestina en un ducto de la Refinería de Tula, en Tlahuelilpan. (N, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **ARRANCARÁ PANCHO PROGRAMA GOBERNADOR EN TU CALLE**

Por Marittza Navarro

En 15 días arrancará oficialmente el programa ‘Gobernador en Tu Calle’, con el propósito de recorrer colonias, barrios y comunidades para conocer de primera mano las peticiones y necesidades de los queretanos, confirmó el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién. (EUQ)

### **SIN PÉRDIDAS HUMANAS EN PASO DE MATA POR EXPLOSIÓN EN DUCTO: FDS**

El gobernador del estado, Francisco Domínguez, confirmó que no se registraron pérdidas humanas en la explosión de ducto de Pemex, en San Juan del Río. En entrevista con Denise Maerker, señaló que el incendio fue a ocho kilómetros de la comunidad de Paso de Mata, en una zona despoblada, por lo que no hubo decesos que lamentar. “Lo que tengo ahora de reporte de Protección Civil es que no hay ningún deceso. Hemos encontrado una camioneta totalmente siniestrada, pero no hay ningún cuerpo adentro”, subrayó. (N, AM)

### **CONSTRUYEN CATEDRAL QUERETANA DEL HUAPANGO**

Por Zulema López

En abril se contará con un auditorio para albergar al festival nacional de huapango, obra que realiza el Gobierno del estado y que implica inversión de 30 mdp, indicó el alcalde de San Joaquín, Belén Ledesma. Con relación al Concurso, el gobernador Francisco Domínguez destacó la labor de los queretanos, quienes a través del huapango ponen en alto el nombre de la entidad. (DQ)

**SÁBADO 19 DE ENERO DE 2019**

## **PIDE FDS TRABAJE Y SE HAGA JUSTICIA CONTRA LOS SAQUEADORES DE PEMEX**

El gobernador Francisco Domínguez pidió que se haga justicia y se establezca el Estado de derecho, luego de que el titular de la UIF, Santiago Nieto, diera a conocer que se investigan empresas relacionadas con el mercado ilícito de combustible en Querétaro. (N, DQ)

## **JUSTICIA Y ESTADO DE DERECHO: FDS**

Por Jahaira Lara

Que se haga justicia y se establezca el Estado de Derecho, pidió el gobernador del estado de Querétaro Francisco Domínguez luego de que el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, Santiago Nieto Castillo, diera a conocer que se investigan empresas relacionadas con el mercado ilícito de combustible en Querétaro. (N)

## **SIN CAMBIOS EL RESGUARDO A LOS DUCTOS: JUAN MARTÍN**

No se prevén cambios en la colaboración para el resguardo de los ductos de Pemex en el combate contra el huachicol, aunque podría haber ajustes de orden operativo con la 17/a Zona Militar, aclaró el Secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres. (DQ)

## **QUERÉTARO, PRIMERO EN REGULARIZAR EL ABASTO DE COMBUSTIBLE**

Por Rubén Pacheco

Con datos emitidos por Ejecutivo Federal, el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, dio a conocer que Querétaro se convirtió en el primer estado en regularizar el abasto de combustible. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **EXIGEN TODO EL PESO DE LA LEY**

La presidencia de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura local, grupos y fracciones legislativas y la diócesis de Querétaro respaldaron las investigaciones contra las empresas señaladas por tener vínculos con el huachicol y exigieron aplicar todo el peso de la ley. (EUQ, DQ)

### **LEGISLARÁN POR LA LIBERTAD RELIGIOSA**

Los diputados locales analizarán una iniciativa de reforma a la Constitución Política del estado, para incorporar la libertad religiosa como un derecho humano, anunció el diputado Roberto Cabrera Valencia, durante el Foro Libertad Religiosa y Laicidad, que reunió a representantes de diferentes iglesias en la Legislatura local. (DQ, N)

### **TODO PESO DE LA LEY A INVOLUCRADOS EN EL “HUACHICOL”**

El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura local, diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia pidió se aplique todo el peso de la ley a quien la infrinja, luego que la PGR confirmara que en Querétaro también hay estaciones de gasolina que se surtían de huachicol; aunque precisó que el procedimiento tiene que seguir. (N, AM)

### **GUARDIA NACIONAL LLEVARÁ A JÓVENES AL FRENTE DE GUERRA: SONIA ROCHA**

La Diputada Federal del PAN por Querétaro, Sonia Rocha Acosta, lamentó que la creación de la Guardia Nacional que aprobaron los grupos parlamentarios de Morena y el PRI, coloque a los jóvenes mexicanos como carne de cañón en una guerra que militarizará al país. (N)

SÁBADO 19 DE ENERO DE 2019

## MUNICIPIOS

### **EN SJR, 80% DE REPORTES POR TOMAS CLANDESTINAS**

Por Alma Córdova

De enero a octubre de 2018, Pemex acumuló 275 reportes relacionados con tomas clandestinas en el estado de Querétaro, según el documento el municipio de San Juan del Río concentra casi 80% del total de ellos. De acuerdo con información de autoridades locales y estatales, aunque el estado se ubica en el lugar número 10 a nivel nacional en la comisión del delito de robo de hidrocarburos. (EUQ)

### **RETUVIERON SUELDO A REGIDORES DE MORENA**

Por Rosalía Nieves Rosas

El diputado local del movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Néstor Gabriel Domínguez Luna, advirtió de la denuncia por violencia política que se prepara en contra del gobierno municipal de san juan de Río tras la dieta catorcenal de los regidores morenistas en la localidad. (ESSJR)

### **LOCALIZAN A SOFIA XIMENA**

La Fiscalía General del Estado informó que a la menor Sofía Ximena Bartrina, quien fue reportada como no localizada desde el pasado 14 de enero, fue localizada sana y salva en el Estado de Morelos, sin indicios de que su ausencia fuera producto de un delito. (N)

### **ASESINAN A HOMBRE EN BALAUSTRADAS**

Un hombre de aproximadamente 50 años fue asesinado por dos disparos de arma de fuego. Personal policial del municipio de Querétaro informó que tiene identificado el automotor en el que huyeron los presuntos responsables de lesionar a una persona, causándole la muerte, por lo que se efectúa su búsqueda en coordinación con herramientas tecnológicas. (N)

### **REAVIVARÁN LAS MULTAS DE**

Por Verónica Ruiz

Analiza el gobierno municipal de Querétaro crear un Reglamento de Tránsito Municipal donde se cuantifique el importe de las multas de tránsito que podrán imponer los agentes de movilidad en calle, señaló la secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño. Señaló que antes de lanzar la licitación para adquirir el equipamiento que se requieren para aplicar las infracciones, el municipio deberá alinearse a la Ley Estatal de Tránsito que se promulgó en febrero de 2017. (DQ)

### **MIL 796 ESTABLECIMIENTOS YA RENOVARON LICENCIA**

Por Gonzalo Vega

Se renovaron en la capital mil 796 licencias de funcionamiento, de las cuales, mil 488 son por un año, 13 son por dos años y 210 por tres años, después de que la Administración municipal abrió la posibilidad de obtener permisos multianuales, informó Genaro Montes Díaz, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable en el municipio de Querétaro. (AM)

### **OTORGAN MÁS DE MEDIO MILLÓN DE PESOS EN APOYOS A ARTESANOS DE EL MARQUÉS**

Para fortalecer las actividades productivas de 16 canteros y un talabartero en El Marqués, la Secretaría de Turismo y Gestión de Proyectos Productivos del municipio gestionó una bolsa de 556 mil 855 pesos ante la Secretaría de

**SÁBADO 19 DE ENERO DE 2019**

Desarrollo Sustentable (Sedesu) del Estado, para dotarlos de apoyos económicos y continúen imprimiendo un sello turístico a la demarcación. (EUQ)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **SE DEBE APLICAR LA LEY CONTRA QUIENES ESTÉN RELACIONADOS EN ROBO DE HIDROCARBURO: COPARMEX**

La presidenta de COPARMEX en Querétaro, Lorena Jiménez, exigió que se sancione y aplique la ley contra empresarios que pudieran estar relacionados al robo de combustibles, esto después de que se diera a conocer los trabajos que realiza el gobierno federal en contra del robo de hidrocarburo y que involucra varios empresarios. (DQ, EUQ)

### **CANACINTRA QUERÉTARO RESPALDA COMBATE AL HUACHICOLEO**

El combate al huachicoleo por parte del gobierno federal es una acción urgente y necesaria por tratarse de un delito doloroso para la nación, más allá de si la estrategia utilizada fue correcta o incorrecta, aseguró Jorge Rivadeneira Díaz, presente en Querétaro de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). (CI, DQ)

### **MANDO DE LA GUARDIA NACIONAL DEBE SER CIVIL: OBISPO**

Por Patricia López

La Guardia Nacional debe tener un mando civil, aseguró el Obispo de la Diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz. Consideró que debe ser así porque un militar es preparado para defender la soberanía nacional y un policía es capacitado para defender el pueblo de a pie. Afirmó que la sociedad espera y está de acuerdo en el combate a la corrupción, pero también considera que son importantes los mecanismos para llevarlos a cabo. (DQ)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **BAJO RESERVA**

Intolerancia tricolor. Nos cuentan que al parecer se le acabó el espíritu de renovación y apertura al dirigente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, pues ayer cerró las puertas del Comité Directivo Estatal al líder nacional de Vanguardia Juvenil Agrarista, del sector juvenil de la CNC, Kevin Rocha, cuando intentaba colocar una convocatoria para la renovación de dicho organismo juvenil. Nos comentan que, a pesar de los obstáculos, la convocatoria fue colocada por algunos jóvenes, no obstante, nos dicen, Ruiz Rodríguez amagó con quitarla. Por cierto, dicen que dicha situación unió a sectores del priismo nacional, en rechazo a la actitud del dirigente y regidor del PRI en Querétaro. Las bajas temperaturas causan temor. Nos comentan que hay preocupación en el sector salud por el frente frío que ingresará en las próximas horas a territorio estatal. Hasta el momento hay 38 casos de influenza durante este periodo, con seis muertes ya contabilizadas. Se prevé, nos comentan, que la cifra tanto de enfermos como de decesos aumentará sensiblemente en la medida que se vayan acentuando las bajas temperaturas. (EUQ 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**SÁBADO 19 DE ENERO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		